

Revista Trimestral de Teología y Homilética
Luterana. -- Editor: Dir. Fr. Lange.

Núm. 6 Segundo Trimestre - 1955 Año 2.

CONTENIDO

	Página
Introducción Histórica a los Libros Simbólicos de la Iglesia Evangelica Luterana.....	Dr.F.Bente 1
Alocución de apertura en el Seminario Concordia.....	E.J.Keller 9
Historia de la Iglesia Cristiana.....	E.J.Keller 16
El Texto del Nuevo Kollo de Isaías Comparado con el Texto Masoretico.....	Fr.Lange 21
BOSQUEJOS PARA SERMONES	
VIII. después de Trinidad..	A.T.Kramer 29
IX. después de Trinidad..	A.T.Kramer 30
X. después de Trinidad..	A.T.Kramer 32
XI. después de Trinidad..	A.T.Kramer 34
XII. después de Trinidad..	A.T.Kramer 36
XIII. después de Trinidad..	A.T.Kramer 38
XIV. después de Trinidad..	A.T.Kramer 40
BIBLIOGRAFIA	
Biblische Erleben im Heiligen Land...	43
EL OBSERVADOR	44
Einteilung der 10 Gebote auf Grund von 2 Mos. 20.....	Fr.Lange 46
Un Decreto de César Augusto..	E.Malte 50
La Posición del Cristiano frente a la Guerra.....	L.W.Spitz 58

VIII. después de Trinidad.
Mat. 7: 15 - 23.

Quien permite que los falsos profetas lo engañen respecto de la fe, no tiene excusa delante de Dios.

- I. Cristo previene seriamente contra los falsos profetas;
- II. Cristo da a sus fieles los medios para distinguir a los falsos profetas de los verdaderos profetas.

I

Jesús-concluido-sermón del monte. Antes de despedir a la gente, v.15.- Yo os he enseñado el camino de la bienaventuranza. Cuidaos a fin de que no os desviéis de este camino. Guardaos de los falsos profetas. Mi Evangelio debe predicarse. Con ese fin envío profetas y predicadores. Pero vendrán también los que se llamarán profetas y predicadores míos y anunciarán doctrinas engañosas. Cuidaos a que no os engañen.--Jesús menciona una clase especial de falsos profetas. Vienen "con vestidos de ovejas". Se presentan como si fueran profetas verdaderos. Dirán que buscan la salvación de las almas y la gloria del Señor. Predicarán y citarán la Palabra divina. Hablarán de Cristo y de la salvación, en fin, se presentarán como si fuesen profetas verdaderos enviados por Cristo. Sin embargo, engañan a los fieles. Enseñan doctrinas perniciosas. Son lobos rapaces. Si los fieles les siguen, pierden su alma.--Jesús previene contra los falsos profetas con toda seriedad. No da un buen consejo, sino un mandamiento. Es deber de los fieles de distinguir entre los verdaderos y los falsos predicadores. Es deber guardarse de los falsos. Cf. otros textos. Mat 24:24. Jesús único Maestro. Hombres no son mediadores entre nosotros y Dios. Los hombres son siervos. Los fieles, pues, deben estar seguros de si sus siervos son verdaderos o falsos. 1. Juan 4:1. Cf. los de Berea. A los

gálatas Pablo dijo que habían perdido a Cristo, porque seguían a falsos profetas. ¿Puede uno excusarse delante de Dios si permite que falsos profetas lo engañen? Jamás. Jesús nos ha prevenido.

II

Vv.16-20. Es tan simple el distinguir de los falsos profetas de los verdaderos. Al árbol bueno se conoce por sus frutos. Al predicador se conoce por su doctrina. Los profetas verdaderos predicán la doctrina verdadera. -- Vv.21-23. Muchos juzgan a los predicadores por su voz, su elocuencia, su atracción personal; piensan que son buenos si truenan contra el pecado, gritan que la gente se convierte, pintan con colores vivos la gloria del cielo y los tormentos del infierno.--Todo esto no es decisivo, sino: ¿El Señor lo reconocerá? V. 21b. Los verdaderos profetas enseñan la doctrina de los apóstoles y profetas acerca de Cristo (A él oíd; "Seréis mis testigos"). La Palabra de Jesús debe enseñarse. De él debe hacerse enseñar el profeta verdadero. 1 Cor. 2:2; Gál.1:9.--- Jesús nos dió los medios para distinguir a los falsos de los verdaderos profetas. Todos pueden tener la Biblia. Mediante ella juzgarán a los predicadores. Mediante la Palabra de Dios conocerán cualquier error. Pues nadie puede excusarse si se deja engañar respecto de la fe.- No seamos indiferentes. Ningún luterano podrá excusarse. Con su Catecismo puede conocer de inmediato cualquier doctrina falsa. Estudiémoslo. ¡Qué triste si uno olvida su Catecismo y no usa su Biblia! ¿Qué será de él en la tentación de la doctrina falsa? ¡Diremos acaso: Al final todos tienen la Palabra de Dios? ¿O diremos: No importa a qué Iglesia pertenecemos? Al final todas son buenas.- Hay personas que dan la espalda a la Iglesia Luterana y se engañan: En mi corazón permanezco fiel. ¡Imposible!-No digas: ¿Yo? pero yo soy miembro de la Iglesia ortodoxa y en ella permaneceré. Cuidado: el

no teme semejante declaración.- Debes estar seguro de tu fe por la Palabra de Tu Dios. - Esta perdurará para siempre. Por el poder de Dios y mediante la fe seréis guardados.
Introducción: Pura gracia divina si una persona llega a la fe en Cristo y permanece en ella. Tiempos postreros del mundo. Las masas con trarias a la fe. Viven para este siglo. Muchos cristianos indiferentes. Carne y sangre se inclina siempre a la incredulidad. A.T.K.

IX. después de Trinidad .

Luc. 16:1-9.

La cordura verdadera en el uso de los bienes terrenales.

La manifestaremos I. Si nos consideramos mayordomos de Dios que darán cuenta de su mayor domía.

II. Si empleamos nuestros bienes conforme a la voluntad de nuestro Señor, haciéndonos amigos con ellos.

I

El mayordomo del evangelio no era dueño de los bienes. Administraba bienes de su Señor. Este hombre abusaba de la confianza de su señor.--El hombre rico alabó al mayordomo infiel por causa de su cordura, no por su injusticia y su defraudación.--Los fieles deben tomar un ejemplo de esta cordura que los hijos de este siglo manifiestan en sus asuntos terrenales. Jesús les propone este ejemplo respecto del uso de los bienes terrenales.--El hombre rico es Dios. Cf. Sal.24:1. Los hombres son sus mayordomos. A cada uno dió una parte de sus bienes, no para que hiciese con éstos lo que le pluguiera, sino que los administrase conforme a su voluntad, para su gloria y para el bien del prójimo.--¿Qué hacen los hombres? No ponen los bienes al servicio de Dios y del prójimo, sino al servicio propio; peor aún al ser

vicio del pecado, a la vengloria de la vida. Dios exige cuenta de sus mayordomos, V.2. La muerte--¿qué haré, pues?--Según el VII. Mand. Somos dueños delante de nuestros semejantes. Delante de Dios, no. Según el I. Mand., Dios es el único Señor. En el momento menos pensado, él puede quitarnos todo.--Cf. Prov.22:2; 1 Cor. 4:7; Luc.12:48. Somos siervos de Dios. Guisámonos por su Palabra, y tendremos buena conciencia.

II

El mayordomo infiel empleó los bienes de su Señor en forma fraudulenta para obligar a los deudores del señor a que le ayudasen. V.4b Su intención. Y Jesús, V.8. Luego la aplicación, V.9. Emplead los bienes temporales para haceros amigos con ellos. Esto agrada a Dios. Para estos fines Dios nos dió los bienes. --- Dios tiene una familia numerosísima y una casa enorme. Mucho que hacer, que dar y que proveer, a fin de que él pueda cumplir sus promesas y su honra subsista.-- Hay que sostener a huérfanos y viudas; alimentar a pobres; cuidar a enfermos.-- Europa, Asia-desnutrición, desnudez. Dios ha ordenado que los hombres ayuden el uno al otro. Para ese fin Dios dió bienes terrenales, dones y salud, a uno más, a otro menos, pero a cada uno, para que se haga el mayordomo del Señor.- Agreguemos las necesidades del reino de Dios, -salario del pastor, propiedades, Seminario, estudiantes pobres, misioneros. Dios quiere que sus fieles sostengan todo con sus bienes. 1. Ped.4:10. Cada uno con alegría.-- Pocos son los que lo hacen. Egoísmo, materialismo. Defraudan a Dios, portándose como dueños de los bienes. Ni los cristianos cumplimos la voluntad del Señor. - Jesús, V.9b. No servimos a fin de que Dios nos pague. Cumplimos su voluntad. Los amigos nos recibirán en el cielo, dando testimonio de nuestra fe. Nuestras obras serán testigos de nuestra fe.-- Hagámonos muchos amigos. ¿Qué sería de nosotros en el Juicio, si alguien dijese: Este supió cobrar intereses y aprovechar

el mercado, pero siempre dió una suma mínima para la Iglesia? - O: Tenía muchos bienes, pero su corazón se endureció frente a la misericordia del prójimo. Mat. 25. Bienaventurado aquel de quien dirán: Siempre abrió su corazón y su mano.--

Introducción: Entre los oyentes de Jesús- muchos ricos en bienes terrenales. Publicanos en riquecidos; convertidos ahora. Oportunidad es pléndida para ensalzar la cordura en el uso de los bienes temporales. De ahora en adelante deben portarse como sus discípulos y emplear sus bienes de acuerdo con la voluntad de Dios y no para el propio provecho. V. 10-12. Amonestación sumamente necesaria para el cristianismo de nuestros días. Materialismo dominando a las masas. Cristianos en peligro. Mediante el Espíritu Santo..... A.T.K.

X. después de Trinidad

Luc. 19:41 - 48.

Mira la bondad y la severidad de Dios.

I. La bondad de Dios;

II. La severidad de Dios.

I

Reseña de lo que Dios había hecho en y por Jerusalem. - Ciudad santa. Dios habitaba en medio de ella. En ella tenía su Casa. En ésta había puesto su nombre para siempre. De Jerusalem debía salir la Palabra de Dios a toda la tierra. -- A ella había enviado sus profetas y finalmente a su propio Hijo. -- V. 41. Compasión. Mat. 23:37. Cuando el Hijo de Dios bendecía, le blasfemaban; sus milagros los consideraban obras de Beelzebúb; hablándoles de su Persona y de su Oficio, trataban de apedrearle. Finalmente Juan 11:49, 50. Todavía pensaban que hacían un servicio a Dios. El Cordero de Dios sabía que en cuanto a Jerusalem su Pasión y muerte serían vanas. -- Tema. El corazón de Dios.

Cf. Is. 1:2; 65:2; Miq. 6:3; Ezeq. 33:11; Jer. 31:20; 2 Ped. 3:9; 1 Tim. 2:4; Juan 3:17. -- Jesús se queja: V. 24. El día de la salvación. Is. 49:8; 2 Cor. 6:2a; pero Rom. 3:17. Jesús: Juan 12:35. Jerusalem no se fijaba. Y el día de la salvación no perdura para siempre. Pasado, no volverá jamás. En el caso de Jerusalem: Juan 1:5. La ignorancia culpa propia, 1 Tim. 1:13; Juan 3:19. Finalmente el endurecimiento. - Oyentes: Tema. ¿Qué diferencia entre nosotros y Jerusalem? Medios de la Gracia. Nos llama. Nos busca. Nos ofrece perdón y vida eterna. Mat. 11:28. ¿Reconocemos esta bondad? 2 Cor. 6:2b. Dejando pasar el tiempo de la gracia y describiéndolo, no esperemos sino la severidad de Dios.

II

Vv. 43, 44. Al día de la salvación perdido seguirán días de venganza, de angustia y de terror. Son días de juicio. No habrá más tiempo para volverse al Señor. Entonces Deut. 32:22. El tiempo de la gracia es corto en comparación con el juicio. Es como un día, como un momento, en comparación con la eternidad. -- La palabra de Jesús acerca de Jerusalem se cumplió en forma terrible. Los romanos fueron la vara de la ira de Dios. Is. 1:24; Sal. 109:17. ¿La causa? V. 44b. Aún después de su muerte y resurrección, Hech. 2:33. Jesús pudo decir a Jerusalem, Deut. 30:19. No conocían su día, el tiempo de la visitación. Por eso vino el juicio terrible. -- Quien desecha la gracia, ya no hallará la misericordia, sino la severidad de Dios. Habiendo pasado el día de la visitación, Dios ya no usará misericordia. Prov. 1:24. Habiendo terminado el tiempo de la gracia, seguirá el juicio. Dios no ha revelado a nadie, cuanto tiempo esperará hasta que cumplirá sus amenazas. No pienses: Todavía hay tiempo. Guardémonos del desprecio de la Palabra divina. No seamos tan sólo oidores de la Palabra, sino hacedores. Quien descuida y desprecia la Palabra, no se librará del juicio de Dios. Conozcámos en ese nuestro día las cosas

sas que hacen a nuestra paz. Conozcamos el tiempo de nuestra visitación.

Introducción: Jerusalem destruida a esta altura del año en el año 70 de nuestra era, cumpliéndose así la palabra de Jesús. Lo narrado en el evangelio, sucedió en el día domingo. En el mismo día Jesús entró en la ciudad sentado sobre un asno, mientras el pueblo le aclamaba como el Mesías. Los fariseos exigieron de Jesús que hiciese callar a sus discipulos y al pueblo, V.39. Pero Jesús les contestó V.40. Las ruinas de Jerusalem hablaron de Aquel que estuvo en medio de su pueblo, pero a Quien el pueblo no había recibido. Mediante el Espíritu Santo os hablaré ahora -- Tema. A.T.K.

XI. después de Trinidad.

Luc.18: 9 - 14.

La justicia que vale delante de Dios.

- I.No es la justicia de las obras;
- II.Es la justicia de la fe.

I

Doctrina central del cristianismo. El hombre natural ni la conoce, ni la puede aceptar. -- Parábola del fariseo y del publicano. Fariseo confiaba en propia justicia y despreciaba a los demás. Dividía a los hombres en dos clases: los demás hombres formaban una clase y él la otra. Desapareciendo él, Dios no encontraría más hombre justo en el mundo.--Vv .11 12. No es una acción de gracias. Es vanagloria, arrogancia, la jactancia de un hombre a hogado en su justicia propia y su soberbia. Con su justicia social se vanagloriaba delante de Dios. Nadie lo podía acusar con la ley civil; además hacia algunas obras no exigidas en la ley divina: por eso se consideraba perfectamente justo delante de Dios. Semejan

te persona cierra el corazón contra la gracia divina y se pierde irremisiblemente. Jesús declaró enfáticamente que este fariseo no fué justificado.--La justicia de las obras-paga mismo. Aún entre los que se presentan al Templo para orar hay imitadores del fariseo. No hay duda de que hay una justicia social que tiene valor en esta vida. Pero no tiene valor delante de Dios. Dios exige una santidad perfecta. Nadie la tiene. Pues la justicia de las obras no vale delante de Dios.

II

La justicia de la fe. La fe justifica, porque acepta y se apropia la justicia de Cristo. El creyente se cubre con la justicia del Cordero de Dios.- V.13. Este hombre se presentó delante de Dios tal como era. Vergüenza y dolor a causa de sus transgresiones. Pide misericordia, piedad, un Dios reconciliado. Fué justificado. Confesó sus pecados y confiaba en la misericordia de su Dios.-- Ninguna justicia social. Todo el mundo señalaba al publicano como pecador. Lo sabía. Ni sentía la necesidad de mencionar sus muchas transgresiones. Su conciencia despierta comprendió todo en una sola palabra: "Pecador". Como si dijera: Dios, tú lo sabes todo.- PecaDor arrepentido. En manera alguna puede limpiarse de su culpa. Toda la vida debe ser un arrepentimiento continuo. Hasta el último suspiro: Confesión General.-- V.13b. pecado-misericordia;(agua-fuago); Dios enemigo, al mismo tiempo misericordioso.¿Cómo salvar este abismo? Fe adhiere al perdón de Dios, pronunciado en Cristo, por causa de Cristo. Huye de la ira a la gracia.-Evangelio de la reconciliación. Dios, en Cristo, justifica a los impíos. Por eso V.14b.- Oyente, viva tú en arrepentimiento continuo. Confíesate en un aliento un pecador perdido y un pecador reconciliado y justificado. Vivirás por una justicia ajena, la justicia de Cristo. Introducción:- Parábola. Jesús relata una historia. No lo hace para entretener a sus oyen-

tes. No importa si lo que ralata realmente su cedió en esta forma. Quiere inculcar una lec ción importantísima.- La parábola no siempre expresa la doctrina en forma terminante. Quien escucha, encontrará la doctrina con suma faci lidad. Una doctrina presentada en esta forma queda grabada en la memoria. Quiera Dios que esto suceda hoy. Mediante el Espíritu Santo os hablaré de... Tema. A.T.K.

XII. después de Trinidad.

Mar. 7: 31 - 37.

Tenemos un Sumo Sacerdote compasivo.

- I. Así fue en los días de su carne;
- II. Así es ahora todavía.

I

Jesús, substrayéndose- acèchanzas fariseos, se dirigió a Tiro y Sidón, sanando la hija de la mujer cananea. Inmediatamente salió de Tiro y Sidón, porque no podía quedar oculto - y él quería estar a solas con sus discípulos duran te algún tiempo. Vino, pues, al lago de Gali lea, V.31. Su fama había llegado ya. En esa parte había sanado al endemoniado y éste se había hecho un mensajero del poder y de la bondad del Señor. Inmediatamente la gente le trajo toda clase de enfermos, entre ellos un tartamudo, y V.32.-- Jesús se vió confrontado con una miseria terrible del género humano . !Ni oir, ni hablar!-(extenderse). Personas com pasivas lo trajeron e intercedieron por él . Creyentes. El pobre tartamudo ni podía oír el Evangelio para hacerse creyente. Pero debía creer y alcanzar la salvación. Por eso V.33 . 34. Jesús quiere sanar el cuerpo y el alma . Pues trata con el hombre en forma especial. Lo aparta del pueblo. Trata con él por medio de señales. "Gimió" - por pura compasión con la miseria - no solamente de este hombre. Miseria causada por el pecado. Jesús debía adquirir

la redención del género humano.- Luego!Epha ta! El hombre quedó completamente sano y no^{mal}, oyendo y hablando claramente.- Jesús Heb 2:17; 4:15; 7:25. Del género humano entero , is.53:4-6; Sal.40:13; 41:5; 69:6. La miseria del munso pesaba sobre él, Juan 1:29. Por eso compasión al verse confrontado con la miseria del género humano. Le conmovía el daño mortal hecho a la humanidad por el Maligno.- Así fué Jesús en los días de su carne . Una vez tras otra los evangelios nos cuentan que Jesús tuvo compasión. Frente al sepulcro de Lázaro lloró. Jesús- el Sumo sacerdote pro metido por los profetas.

II

Lo es todavía. Si, oyente, tú puedes y debes creer que Jesús es el mismo ayer y hoy y para siempre. El mismo Sumo Sacerdote compasivo de siempre. Si tú gimes, él gime contigo; no importa, si la dificultad es corporal o espiritual (ansia, miseria). Su trono no está tan alto que el clamor del dolor humano y la oración de los fieles trate en vano de alcanzarlo. Hebr.2:17, et alia. No solamente siente compasión, sino que él es nuestra Ayu da. No ayuda solamente, sino que guía nuestra vida por los caminos que finalmente servirán para nuestra salvación. A veces cam inos incomprensibles-al parecer caprichosos - cf. preparativos para curar al tartamudo. Especialmente cuando Jesús quiere tratar alguna miseria espiritual, toma aparte a la gente. La agitación del mundo no conduce a semejante curación. Posiblemente nos echa sobre el lecho de enfermedad. Quiere que pensemos en nuestra condición espiritual y conozcamos la enfermedad desesperante de nuestra alma. Solamente el Sanador de Israel puede curar . Is.28:19, Mediante su Palabra abre los oídos de los pecadores y toca su boca. Los lleva al arrepentimiento. Con su !Ephatha! rompe los lazos de Satanás. El alma que ha escuchado la Palabra de Jesús (se habla de la fe) , ha pasado de la muerte a la vida, de la es -

//clavitud a la libertad gloriosa de los hijos de Dios.--Mirando nuestra vida, todos debemos glorificar la compasión de Jesús para con nosotros. En el cielo: Admirablemente lo ha hecho todo.

Introducción: Jesús misericordioso y benigno. Siempre dispuesto a ayudar con palabra y obra, cuerpo y alma. Nos llama a la fe. Al mismo tiempo debemos aprender de él a ayudar a nuestro prójimo. Cristianismo: Fe y Amor. Fe y con fianza en Jesús; amor a Dios y al prójimo. Fe y frutos de la fe no pueden separarse. Sin los frutos, la fe no es verdadera. Mediante el Espíritu Santo o diré: Tema. A.T.K.

XIII. después de Trinidad.

Luc. 10: 23 - 37 .

Usemos de misericordia.

- I. Tengamos presente las oportunidades que Dios nos brinda;
- II. Sirvamos a los desvalidos con abnegación;
- III. Tomemos la fuerza para este servicio de nuestro Salvador.

I

Cena-casa de un fariseo. Un fariseo tentó a Jesús, V.25. No buscaba el camino de la salvación; quiso decir a Jesús que él se colocaba en una posición equivocada frente a la ley al asegurar a los publicanos la gracia de Dios y el perdón. Jesús aceptó el reto. V.26. El fariseo, V.27. Jesús, V.28. Pocas palabras -sermón entero. El fariseo debía admitir, pues su propia conciencia herida se lo testificaba: Tú no lo has hecho.- Mas no iba a confesarse transgresor de la ley. Pues V.29.-?Cómo puedo saber quién es mi prójimo? No puedo ayudar a todos.- Jesús. Parábola del Buen Samaritano .Y V.37.- ?Qué iban a contestar los fariseos?

También a nosotros dice: Usad misericordia . ?Cuándo? Cuando Dios nos brinda la oportunidad.-Los más cercanos son los familiares, los vecinos, los hermanos en la fe. Debemos ayudarlos en todas las necesidades de la vida.- Jesús enseña más. El hombre herido era prójimo del sacerdote, del levita, del samaritano. Solamente el samaritano uso de misericordia. Sacerdote y levita, por su actitud, homicidas Cf.V.Mandamiento.- La "casualidad" es la oportunidad que brinda Dios. Se nos presentan las oportunidades casi diariamente. Con ellas Dios nos dice: Este es tu prójimo.

II

Samaritano-compasión. Compasión se revela mediante las obras. No es un afecto débil e impotente. Veamos la compasión en actividad . V.34. Inmediatamente pone manos a la obra, (extenderse).- - Busca y tare ayuda; visita a viuda y huérfanos; vence la aversión natural en un caso de heridas graves, etc. La misericordia intenta aliviar la miseria.- El samaritano hizo más. Abnegado en su servicio.- Muchas veces quejas, porque no hay nadie que quiere ayudar en cambiar a un enfermo grave. Por lo general la gente se apura por llevar a un enfermo grave al hospital para evitar así el cuidado del enfermo.- El samaritano, V.35. No trataba de librarse de su obligación.-No todos pueden estar todo el tiempo con los enfermos. Pues ayudan con su dinero, a fin de que otros puedan cuidarlos. La misericordia ayuda hasta que el prójimo ya no necesite más ayuda Mat.5:7. Sirve con abnegación.

II

Jesús revela su propia misericordia.Salvador lleva miseria, padecimientos, flaquezas del género humano. Enseña cual la disposición del Padre misericordioso en los cielos, Padre de viudas y huérfanos, Salvador de pobres y desvalidos.--Los fieles miran a Jesús y de su misericordia toman la fuerza para usar de misericordia. A él deben todo. De él aprenden. A

él mirán. Tratan de seguir su ejemplo.-Jamás serán perfectos. La vida cristiana imperfecta. Un comienzo nuevo cada día. En Cristo nos perfeccionaremos.

Introducción:- El mundo lleno de miseria. Hambruentos, infelices por todos lados. Los diarios traen noticias de terremotos, tormentas, inundaciones con miles de personas sin abrigo. Se nos piden ayuda para los cancerosos, los leprosos, los tuberculosos, los cardiacos. ¿Qué debemos hacer? ¿Podemos ayudar a todos?- Cada uno haga lo que pueda. "Mientras tengamos tiempo".- Pero se nos presentan casos sin que los busquemos. Mediante el Espíritu Santo os presentaré el evangelio que dice:
:Tema. A.T.K.

XIV. después de Trinidad.

Luc. 17: 11 - 19.

La fe constante en Jesús un portento.

- I. La fe atribuye todo a Jesús;
- II. Jesús atribuye todo a la fe.

I

V.11. Ultimo viaje de Jesús. Sin apuro. Predica y hace el bien. Entre Samaria y Galilea, el entrar en un pueblo, V.12.-Palabras de fe. Aún a estos leprosos había llegado el mensaje de Jesús y de sus milagros. Viéndole, su corazón se llenó de esperanza. ¿Por qué Jesús no ayudaría a ellos? Su fe se revela, V. 13. Confían en que Jesús puede y quiere ayudar. Lo llaman Jesús, refiriéndose a su oficio; maestro, reconociendo su poder divino aún para semejante obra milagrosa.- No conocen dignidad, poder, sabiduría propia; reconocen su indignidad, su pecaminosidad. Su mal terrible digno de su culpa. Se remiten enteramente en la misericordia y piedad de Jesús. Uno pide por el otro.- Así su fe atribuye todo a Jesús. Lo mismo vemos en el samaritano,

quien vuelve al verse sano, para agradecer humildemente a Jesús, V.15. Postrándose delante de Jesús, reconoce a Jesús como su Dios y Salvador y confiesa: Yo soy indigno de esta misericordia.--Otros ejemplos: Mujer cananea; el centurión, cap.7.- La fe atribuye todo a Jesús. De Jesús espera perdón y salvación; de Jesús espera ayuda temporal. A Jesús dirige sus pedidos de clemencia. La fe ha arrendido Sal. 50:15. Fortalezcamos nuestra fe mediante la Palabra de Jesús. Regularmente, diariamente, leyéndola, oyéndola. La fe debe alimentarse.

II

V.14. Jesús quiere ayudar. Prueba severa de la fe. Llenos de lepra, los envía a los sacerdotes. A los sacerdotes debían presentarse los curados. Los diez se fueron, confiando en la palabra de Jesús. Su fe era una fe grande y firme. Hebr.11:1. V.14b. Y fue hecho con ellos según habían creído. Mientras iban, desaparecieron las señales y los efectos de su mal terrible. ¡Sanos! - Uno, al darse cuenta de que había sanado, volvió inmediatamente para agradecer a Jesús. Y Jesús le dijo: V.19. Cf.7:50 ;8:48.--"Tu Fe" - en virtud de la cual clamaste a tu Salvador. "Tu fe te ha sanado" - te ha conseguido la salvación que ahora experimentas. Jesús atribuye todo a la fe.- Los otros se habían sanado por su fe. Pero su fe no era constante. Decayó y no trajo frutos. El samaritano confirmado en su fe. -- La fe es la mano que recibe los bienes de Dios. La fe se apropia la potencia y la ayuda de Dios. - No una fe cualquiera. La fe constante en Jesús, Hijo unigénito de Dios, Salvador. Ef.3:12; Mat. 17:21 (Mar.11:13; Mat.21:22). Luc.17:6. Fe - confianza en la verdad, misericordia, fidelidad, omnipotencia de Dios, segura del perdón, de la justicia y salvación final. Examinemos nuestra fe, Luc. 17:5.

Introducción: 2. Tes.3:2. Ansiedad-creyentes. Falsos hermanos, herejes, enemigos de Cristo se oponen a la verdad. Os.13:9, Influencia para mal. Daño hecho incalculable. Re -

sisten mensaje de su liberación y redención. Prefieren la condenación al gozo de la gloria eterna. Necesario que los fieles estén firmes en la fe. Mediante el Espiritu Santo y fundamentando mi mensaje en las palabras del evangelio del día, os diré: Tema. A.T.K.

-----oOOo-----
-----oO-----

?Sabía Ud. que....

...en un museo de Roma se conserva la "famosa" caricatura encontrada en el Paedagogium, un gimnasio de los tiempos de los emperadores de Roma que más tarde se llamó Domus Gelotiana? La caricatura representa a un hombre crucificado, con la cabeza de un burro, y a un joven que le saluda; debajo se leen las palabras: "Alexamennos adora a Dios".

...en Cartago se encontró una caricatura semejante con la inscripción "El Dios de los cristianos"?

Biblisches Erleben im Heiligen Land, Band II, Karl Erich Wilken, Verlag der St. Jhannis-Druckerei C. Schweiekhardt, Lahr-Dinglingen. 265 Seiten 5 x 8. Preis \$25.-. Man bestelle bei Fr. Lange, Casilla 21, Libertad 1650, José León Suárez, F.C.M.

Nachdem der verehrte Verfasser vor nicht langer Zeit im ersten Band seines herrlichen Werkes Galilaea und den noerdlichen Teil des Ostjordanlandes bis hinauf zu den Jordanquellen am Fusz des Hermon bei Cesarea Philippi in Wort und Bild (16 Bilder in Kupfertiefdruck, zwei Landkarten) aufs praechtigste beschrieben hat, fuehrt er nun in diesem Band seine Leser weiter nach Samaria und Judaea und zeihlt ihnen dort alle Plaetze, die ihnen durch die Biblische Geschichte so lieb geworden sind, wie Bethanien, Bethphage, Bethlehem, Jerusalem, um nur einige zu nennen; dann schlieszt er seine bezaubernden Beschreibungen mit einem Gang nach Emmaus und der Osterbitte der Juenger: "Herr, bleibe bei uns". Auch hier hat der Verlag mit dem Autor gewetteifert, um das Buch in jeder Hinsicht aufs schoenste zu gestalten. wir finden hier 264 Seiten Lesestoff mit 16 Bildern in Tiefdruck nach Originalaufnahmen, sowie zwei Landkarten und fuefnf Kartenskizzen. Ueberall schreibt der Verfasser als glaeubiger Christ und zuverlaessiger Archaeolog. war er doch ein Schuler und spaeter Mitarbeiter des beruehmten palaestinaforschers Geheimrat Dr. Dalmann. wir wuenschen dem Buch die allerweiteste Verbreitung; denn hier findet der Leser nicht nur die allerneueste und allerbeste Beschreibung des Landes Jesu, sondern vor allem auch wunderbare Staerkung des Glaubens und Hinzufuehrung zu Jesu.. Man bestelle gleich beide Baende, damit man das ganze Heilige Land vor sich hat. Man wird es nicht bereuen.

J.T.M. im "Lutheraner" St. Louis.

#####